



# Astillero

● García Cabeza de Vaca anuncia cornadas // Amago a periodista de Tamaulipas // ¿Coordinador de seguridad de X? // Coello Trejo, en acción

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ



▲ NUEVOS INGENIEROS MILITARES. La Escuela Militar de Ingenieros, dependiente del Ejército y la Fuerza Aérea, realizó ayer la ceremonia de graduación 2023. ● Foto José Antonio López



**E**l pasado viernes, el Colectivo Amor por Nuestros Desaparecidos, a través de su vocera, Edith González, dio a conocer que había encontrado indicios de “cocinas clandestinas y al parecer fosas clandestinas” en el ejido La Retama, de Reynosa, Tamaulipas.

El portal informativo [www.enun2x3.info](http://www.enun2x3.info), dirigido por la respetada periodista Martha Olivia López Medellín, difundió tal información, señalada como el hallazgo de “un nuevo campo de exterminio”, con las puntuales referencias periodísticas de contexto: “este ejido fue comprado casi en su totalidad por el ex gobernador Francisco García Cabeza de Vaca mediante una de las empresas *fachada*, dio a conocer la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) en marzo de 2021. El entonces titular, Santiago Nieto Castillo, informó a En Un 2x3 que en ese espacio el panista instaló una empresa de energía eólica” (aquí, la entrevista: <https://goo.su/UJV0>).

La nota de En Un 2x3 destacó: “El negocio de (García) Cabeza de Vaca con la reforma energética. En 2016, la empresa Enerxiza Wind, presuntamente de Cabeza de Vaca, se asoció con Acciona para obtener una licitación para la construcción y operación de un parque eólico en El Cortijo, en el ejido La Retama; el objetivo era generar energía para venderla a la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

“El estudio de factibilidad lo hizo la Universidad Autónoma de Tamaulipas (donde entonces era secretario de administración Víctor Hugo Guerra García, primo del citado Cabeza de Vaca) y gracias a ello se abrió la licitación del parque, y ‘de la información obtenida, se sabe que una de las empresas familiares de Francisco N, adquirió prácticamente la totalidad del ejido de La Retama’, denunció la UIF.”

El ex gobernador García Cabeza de Vaca ha sostenido que no tuvo ni tiene relación alguna con ese predio ni las actividades que ahí se realizan, así que instruyó a su abogado y representante legal, Javier Coello Trejo, para conminar a la periodista López Medellín a publicar, a título de derecho de réplica, que la nota de referencia contiene “información falsa, inexacta y tendenciosa”.

Sobrepasando el estricto marco legal correspondiente al ejercicio del derecho de réplica, quien fue polémico y temible subprocurador general de la República durante un tramo del salinismo, llamado el *fiscal de hierro*, se permite “exteriorizar”, eso sí, “con el debido respeto”, consideraciones personales sobre el ejercicio periodístico de Martha Olivia y el portal mencionado.

No es menor el asunto: García Cabeza de Vaca elude la acción judicial mexicana, probablemente asentado en algún lugar de Estados Unidos, pero sigue teniendo poder ejecutante en Tamaulipas, donde hay segmentos en los cuerpos policiacos, en el Poder Judicial estatal y en oficinas públicas que responden al jefe de esa facción, en una entidad donde el crimen organizado históricamente ha tenido entreveramientos con los poderes públicos, al servicio ambas partes para lo que necesite alguna de ellas.

Por lo demás, resulta sumamente inquietante que García Cabeza de Vaca haya sido designado por el comité organizador del Frente Amplio por México como coordinador de un grupo de expertos que diseñará las políticas de seguridad que, en caso de ganar la Presidencia de la República, aplicaría Xóchitl Gálvez (asumiendo que Beatriz Paredes está en vías de ser hecha a un lado por su propio partido).

Ya con José Ángel Gurría como coordinador del plan económico del Frente Amplio se ha confirmado la pretensión de volver al pasado más neoliberal y entreguista al extranjero. Ahora, con García Cabeza de Vaca y sus asesores y representantes, se pretende abrir la puerta nacional a tan evidentes como preocupantes entramados oscuros.

Y, mientras Beatriz Paredes parece acomodarse a las pretensiones de Alito Moreno y la cúpula panista de hacerla a un lado, lo cual debe resolverse hoy, para así dejar a Xóchitl Gálvez como ganadora sin necesidad de contienda, campeona sin pelea, ¡hasta mañana!

Twitter: [@julioastillero](https://twitter.com/julioastillero)

Facebook: [Julio Astillero](https://www.facebook.com/julioastillero)

[juliohdz@jornada.com.mx](mailto:juliohdz@jornada.com.mx)